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Газета для тех, кто любит свой район

  В Упорово прошёл первый 
районный слёт «Движения 
первых». Какие впечатления 
получили от мероприятия его 
участники, читайте на стр. 2

Новости страны и региона

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан 

аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас 

вопросы. При этом укажите ваше имя и место 
проживания.

Редакция.

Для 230 ребятишек из райцентра  
первого июня распахнул свои две-
ри  летний оздоровительный лагерь 
дневного пребывания при Упоров-
ской школе «Республика Мальчишек 
и Девчонок».

В течение первой недели смены 
ребята были вовлечены в калейдоскоп 
различных событий. Каждый последу-
ющий день был абсолютно не похож 
на предыдущий. Они были наполнены 
яркими впечатлениями, встречами с 
интересными людьми, увлекательным  
общением.

Для каждого ребёнка лагерь откры-
вается какой-то своей гранью. Кто-то 
ищет и находит верных друзей, кто-то 
открывает в себе новые творческие 
способности, кто-то понимает, что 
трудиться совместно, сообща, ока-
зывается, очень интересно, а кто-то 
учится совершенно неведомому для 
него, например, не огорчаться при 
поражениях и прощать товарища при 
неудачах.

Нам очень хотелось на летней пло-
щадке удивить и порадовать детей, 

поэтому открывали смену необычные 
волшебники-фонарщики, которые 
будут зажигать  «новые звёзды» на не-
босклоне талантов.  Они-то  и вызвали 
особо бурный восторг у всех ребят. 

Большое внимание в организации 
работы лагеря уделяется не только 
пропаганде культуры и здорового 
образа жизни детей, но и изучению 
правил дорожного движения и пожар-
ной безопасности. Здесь мы проводим 
различные беседы, направленные на 
психологическую поддержку и помощь 
ребёнку, игры на сплочение детского 
коллектива, мероприятия, на которых 
проявляются яркие индивидуальные 
качества наших воспитанников.

Естественно, что укреплять здоро-
вье невозможно без спорта. Ребята 
ежедневно принимают активное уча-
стие в спортивно-развлекательных де-
лах, таких, как разнообразные физиче-
ские состязания, игры-путешествия по 
станциям, квесты, эстафеты и многое 
другое. Ежедневно проводятся зарядка 
и зажигательные танцевальные раз-
минки на свежем воздухе.

Яркие впечатления остались у 

детей после костюмированной игры 
(косплея) по сказкам Александра 
Сергеевича Пушкина. Как здорово, что 
в День русского языка ребята смогли 
почувствовать на собственном опыте   
мастерство авторского слова и узнать  
много нового о самом любимом  писа-
теле России.

Дети в лагере талантливо прояв-
ляют себя не только в спорте, но и в 
творчестве. С азартом рисуют, играют, 
сочиняют, а также поют и танцуют. 

Мне кажется, что функционирование 
пришкольных лагерей невозможно без 
слаженной и хорошо организованной 
работы всех его структур и подразде-
лений, а также крепкого творческого 
коллектива педагогов, наставников  
школьников.

Надеемся, что дни, проведённые в 
летнем пришкольном лагере, надолго 
запомнятся ребятам и у них надолго 
об этом останутся незабываемые впе-
чатления и приятные воспоминания. 

Ольга ТРУБЕХИНА, 
руководитель оздоровительного 

лагеря Упоровской школы.
Фото Дмитрия СОРОКИНА.

Радуют первые летние деньки

Лето-2023

У детишек, которые отдыхают в летнем 
оздоровительном лагере Упоровской школы, удовольствие от общения - безгранично.

Показатель должен увеличиться
В 2022 г. уровень внутреннего валового продукта 

в стране снизился на 2,1 процента. 
По оценкам экспертов, в этом году мировая 

экономика продолжит замедляться, а ВВП России 
может вырасти на 1–2 процента. Об этом сообщил 
президент России Владимир Путин в привет-
ствии участникам, организаторам и гостям XXVI 
Петербургского международного экономического 
форума.

По мнению президента, важно максимально 
использовать открывающиеся возможности и со-
средоточиться на достижении технологического и 
финансового суверенитета.

Ещё одним важным пунктом на 2023 год обо-
значено совершенствование инфраструктуры и 
снижение уровня неравенства и бедности.

Планируют 
беспрерывное движение

На тюменской объездной дороге хотят сделать 
движение беспрерывным, убрав все светофоры.  
Для этого необходимо разделить встречные потоки 
и ликвидировать пересечения. Сейчас решается во-
прос по левому повороту на пересечении объездной 
и улицы Авторемонтной. Там пролегает маршрут 
городских автобусов и достаточно серьёзный трафик 
грузового транспорта. Главное управление строи-
тельства Тюменской области изучает этот вопрос 
и хочет узнать мнение жителей по этому поводу.

Разработали рекомендации
Роспотребнадзор разработал для работодателей 

Тюменской области рекомендации по предупреж-
дению распространения опасной болезни – кори. В 
надзорном ведомстве рассказали, что работников 
необходимо информировать об инфекции, мерах 
её профилактики и эффективности вакцины.

Также в документе указано, что сотрудников с 
признаками ОРВИ и высыпаниями на коже реко-
мендовано отправлять к медику. Работодателям 
поручили собрать информацию об имеющихся 
прививках от кори или о перенесённом заболе-
вании.

Укрепляют единство народа
В областной столице состоялся семинар-

совещание по вопросам укрепления единства 
многонационального народа России в условиях 
внешних угроз национальному суверенитету. На 
сегодня основная цель стратегии государственной 
национальной политики до 2025 года – сохранение 
и развитие этнокультурной самобытности в стране. 

Руководством региона вместе с национальными 
культурными автономиями проводится большая 
работа: организуются фестивали, праздники, на-
учные мероприятия. 

По материалам интернета 
подготовила  

Марина МЕДВЕДЕВА.

Уважаемые читатели!
С 5 по 15 июня во всех почтовых от-
делениях района пройдёт Декада под-
писной кампании на второе полугодие 
2023 года. 
В ней участвует газета «Знамя правды».

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС: 54355.



По-настоящему летний 
зной окутал Упоровский рай-
он и не отпускает уже дли-
тельное время. Чтобы хоть 
как-то охладиться, люди 
потянулись к стихийным пля-
жам на реке Тобол, несмотря 
на установленный запрет. 
Соответствующее постанов-
ление губернатор области 
Александр Моор подписал 7 
мая этого года. 

Представители отдела над-
зорной деятельности и про-
филактической работы по 
Упоровскому району проводят 
рейды по выявлению наруше-

ний особого противопожарного 
режима, действующего до 24 
июня. Сотрудники внутренней 
службы посещают не только 
частный сектор, но и извест-
ные несанкционированные 
пляжи. 

Напомним, что в этом году 
в Тюменской области после 
официального открытия ку-
пального сезона произошёл 
первый несчастный случай. На 
озере Липовом 28 мая утонул 
подросток. Всего на 9 июня в 
регионе утонули 10 детей.

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА.

Фото Сергея НОВИКОВА.

Каждую вторую субботу ию-
ня свой профессиональный 
праздник отмечают россий-
ские производители мебели. 
В Упоровском районе всего не-
сколько предприятий, которые 
занимаются изготовлением 
деревянных изделий для дома 
и предприятий. Один такой цех 
находится в райцентре. В нём 
сегодня работают трое, в числе 
которых – опытный столяр-
станочник четвёртого разряда 
Виталий Мингалев.

В цех предпринимателя Юрия 
Гулиева в 2010 году его сма-
нили знакомые из Упоровской 
мебельной фабрики. По словам 
мужчины, в этой организации 
ему нравится больше, так как 
условия труда гораздо лучше и 
здесь хороший, дружный коллек-
тив, хоть и маленький. 

Виталий Леонидович выез-
жает к заказчикам на замеры, 
консультирует их по возника-
ющим вопросам и составляет 
эскиз-проекты будущей корпус-
ной мебели. Сам же потом и 
собирает её. 

– В Тюмени мы закупаем ла-
минированную древесно-стру-
жечную плиту, из которой по раз-
мерам вырезаем нужные детали. 
Работа не сложная, но требует 
хорошего пространственного 
мышления, умения правильно 
составлять и обсчитывать черте-
жи, чтобы не допустить ошибок. 
Ещё на этапе проектирования мы 
должны объяснить нашему поку-
пателю целесообразность тех или 
иных решений с точки зрения не 
только эстетики, но и прочности, 
функциональности и удобства 

при использовании мебели. Тут 
уже нужно уметь убедительно 
доносить мысль до заказчиков, 
ведь к нам обращаются не только 
частные лица из нашей и со-
седней областей, но и крупные 
компании, – рассказал столяр. 

Не так давно мебельщики от-
правили очередной заказ в Ека-
теринбург, а до этого – витрины 
в торговые точки и полочки в 
тюменский бар. Но всё равно са-
мые частые приобретения среди 
упоровцев для дома – спальные 
гарнитуры, наборы в детские 
комнаты, кровати, кухни, шкафы 
в прихожую. 

И сегодня Виталий Мингалев 
работает над очередным кухон-
ным гарнитуром. Его особен-

ность в размерах – площадь 
помещения всего около шести 
квадратных метров, в которое 
хозяева хотят уместить очень 
многое. Вот и пришлось мастеру 
проявить всю свою фантазию, 
располагая места хранения так, 
чтобы и сэкономить материалы 
при производстве и обеспечить 
комфортное пользование мебе-
лью в маленькой комнате. 

– От того, насколько доволь-
ными работой нашего коллек-
тива останутся клиенты, зависит 
успех предприятия в целом. 
Поэтому к каждому заказу мы 
подходим с большой ответствен-
ностью, – подытожил мастер.

Рина МИНИБАЕВА.
Фото автора.
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Безопасность

Ульяна РЕЧКИНА: 
- Быть первыми всегда ответ-

ственно! Этот слёт мне очень 
понравился тем, что все школы 
были друг другу как родные. 
Никто не стеснялся, танцевали, 
смеялись все вместе. Всё было 
очень душевно, интересно и по-
знавательно! 

Буря эмоций, много новых 
знаний и опыта! Мне удалось 
познакомиться с потрясающим 
людьми, с которых я хочу брать 
пример. Всегда быть в движе-
нии - наш девиз!

Елена ДУБРОВИНА:
-  Как лидер РДДМ Суер-

ской школы я принимала 

непосредственное участие в 
районном слёте, руководила 
площадкой «Дипломатия и 
международные отношения». 
Ребятам я рассказала о дан-
ном направлении, а затем 
провела игру на сплочение. 
После квеста прошла заме-
чательная классная встреча с 
гостьей из Тюмени Натальей 
Ахлюстиной. Этот фестиваль 
стал ярким и запоминающим-
ся событием начала лета. 
Хотелось бы, чтобы это во-
шло в традицию Упоровского 
района. Ведь очень здорово 
и интересно встречаться вме-
сте, когда мы объединены 
общей идеей и начинаниями. 

Кирилл БАБУШКИН: 
-  Я первый раз на таком 

мероприятии. Мне очень по-
нравились площадки с ис-
пытаниями, особенно, где мы 
вспоминали названия профес-
сий. Увлекло меня и спортив-
ное испытание, на нём было 
очень весело. Спасибо боль-
шое организаторам. Желаю 
участникам слёта успехов и 
двигаться всегда только впе-
рёд к поставленным целям!

Первый слёт Российского 
движения детей и молодёжи 
«Движение первых» Упоров-
ского района прошёл 7 июня 
на площади Дома культуры. 
Его участниками стали около 
80 школьников-активистов 
первичных отделений, их 
председатели и наставники, 
а также члены районного 
Координационного совета 
по взаимодействию с обще-
российским общественно-
государственным движением 
детей и молодёжи.

Началось мероприятие с 
праздничного открытия, на 
котором выступили почётные 
гости: глава района Леонид  
Сауков, председатель Совета 
регионального отделения РДДМ 
Наталья Ахлюстина, ветеран 
пионерского движения Ольга 
Егорова. Они поделились сво-
им мнением о значимости по-
добных встреч, перспективах  
развития движения и первых 
результатах. Команды первич-
ных отделений познакомили 
всех со своими  кричалками. 

В торжественной обстановке 
были вручены награды побе-
дителям регионального эта-
па конкурса «Всероссийская 
школьная весна», итоги кото-
рого были подведены 18 мая. 
В номинации «Оригинальный 
жанр» 1 места удостоилась 
команда Коркинской школы, в 
номинациях «Хореография» и 
«Вокал» 1 и 2 место получили 
ребята из первичного отделе-
ния МАОУ Упоровской школы.

Программа слёта была насы-
щена как познавательной дея-
тельностью, так и интерактивной. 
На квест-игре «Будь в движении» 
ребята познакомились с на-
правлениями  РДДМ, узнали об 
актуальных проектах, выполнили 

разнообразные тематические 
задания на  станциях. Провери-
ли свою сплочённость на этапе 
«Спорт и здоровый образ жизни», 
проявили творческий креатив в 
направлении «Культура и искус-
ство», познакомились с эколого-
туристическим маршрутом по 
населённым пунктам Упоровского  
района на станции  «Туризм и 
экология» и даже создали образ 
волонтёра на одном из этапов. Со 
всем этим  команды первичных 
отделений успешно справились.

Во второй части программы 
участников ждала классная 
встреча с председателем Со-
вета регионального отделения 
РДДМ Натальей Ахлюстиной.  
Она рассказала собеседни-
кам, как пришла в детское 
движение, как проявляла себя 
в школьные годы, какие воз-
можности видит у нынешних 
ребят, а также поделилась 
своими мечтами относительно 
«Движения первых».

Делегаты активно включались 
в диалог, задавали вопросы, 
внимательно слушали и смея-

лись вместе с гостем встречи. 
По традиции лучшие вопросы 
были отмечены памятными 
подарками от спонсоров, а На-
талье Леонидовне подарили 
сборники стихов местных по-
этов и памятные сувениры от 
первичных отделений. 

Финал программы завершил-
ся на площади РДК, где прошёл 
большой флешмоб «Танцуй с 
движением» -  ребята испол-
нили танец «Мы - Вселенная». 
Затем участники обменялись 
сувенирами, сделанными сво-
ими руками, исполнили  гимн 
тюменской молодёжи вместе 
с  наставниками и гостями 
встречи. 

Наполненные эмоциями от 
новых знакомств, идей, впе-
чатлений делегаты слёта от-
правились домой.

Верим, что их ждут боль-
шие дела и новые проекты от 
Российского движения детей и 
молодёжи «Движение первых».

Диана ВОРОНЧАГИНА.
Фото Светланы 

АЛЕКСАНДРОВОЙ.

Слёт состоялся

Активисты первички Пятковской 
школы во время открытия слёта РДДМ.

Подведены итоги первого года работы «Движения первых»

Как живёшь, молодёжь?

Водоёмы 
посещать запрещено

Человек труда

Виталий Мингалев замеряет 
и отрезает необходимые детали для будущего изделия. 

Проектирует и собирает мебельПо данным администра-
ции муниципалитета, в 
Упоровском районе обнару-
жен 41 несанкционирован-
ный пляж, и только на 32 из 
них установлены таблич-
ки о запрете купания. На 
остальных соответствую-
щие указатели установят в 
ближайшее время.

Обращаем внимание, что при отдыхе на воде 
нужно соблюдать основные правила безопасности: 
– купаться только в специально оборудованных местах;
– не оставлять детей на водоёме без присмотра;
– детям и подросткам не посещать водоёмы без сопровождения 

взрослых;
– не нырять в незнакомых местах;
– не заплывать за буйки;
– не хватать друг друга за руки и ноги во время игр на воде;
– гражданам, не умеющим плавать, купаться только в специ-

ально оборудованных местах глубиной не более 1,2 метра.
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Мы и наши дети

Татьяна Татаринцева про-
живает в Суерском поселе-
нии. Её вполне можно счи-
тать особенным человеком. 
Несмотря на ограниченные 
возможности здоровья, 
женщина работает, занима-
ется спортом и воспиты-
вает сына. Татьяна очень 
активная, жизнерадостная, 
отзывчивая и позитивная.

Во Всероссийском обществе 
инвалидов она состоит с 1999 
года и  чувствует себя среди лю-
дей с ограниченными возмож-
ностями здоровья комфортно. 
Коллектив  радушно её принял, 
как и всех вновь пришедших в 
организацию. Татьяна с первых 
дней ощутила поддержку и 
понимание. Привела её сюда 
мама – Валентина Алексан-
дровна, она была на тот момент 
председателем Суерской пер-
вичной организации ВОИ. 

Много лет Татьяна трудится 
в Суерской школе. Работа 
занимает немало времени, 
поэтому она любую свою 
свободную  минуту старается 
проводить с пользой.

– Я считаю, что нужно це-
нить каждый прожитый день. 
Мне нравится участвовать 
в районных и поселенче -
ских социально-культурных 
и спортивных мероприятиях.
Там всегда царит дружеская 
атмосфера. Видишь привет-
ливые улыбки людей, кото-
рые между собой  позитивно 
общаются, и ты заряжаешься 
от них этой энергией. К тому 
же, получаешь новый опыт и 
обмениваешься информаци-
ей, – говорит женщина.

Татьяна стремится вести 

активный образ жизни. Ей 
ещё со школы нравилось 
участвовать в соревнова-
ниях, девушка увлекалась 
баскетболом, волейболом и 
теннисом. Сейчас с удоволь-
ствием принимает участие в 
различных состязаниях.

За плечами Татьяны множе-
ство побед в различных видах 
спорта. Она неоднократно 
становилась призёром, зани-
мала первые места в район-
ных зимних и летних сельских 
играх по дартсу и инваспорту, 
в паралимпийских играх по 
армрестлингу.

За активное участие в де-
ятельности первички, была 
удостоена почётной грамоты, 
а также благодарственного 
письма Упоровской районной 
организации ВОИ.

Татьяна Татаринцева не 
только сама увлекается спор-
том, но и привила любовь  
сыну. Анатолий занимается 
хоккеем и играет за сборную 
Упоровского района.

По словам председателя 
Суерской  первичной орга-
низации ВОИ Рыстема  Сар-
сикеева, Татьяна Ивановна 
– очень ответственный, до-
бросовестный и отзывчивый 
человек.  Много лет состоит 
в организации, настоящая 
активистка, без неё не обхо-
дится ни одно мероприятие, 
всегда в первых рядах, будь 
это субботник, конкурс или 
спартакиада.

Общаясь с такими людьми, 
понимаешь, насколько они це-
леустремлённые, и возможно-
сти их вовсе не ограниченные.

Марина МИНГАЛЁВА.
Фото автора.

 Татьяна Татаринцева 
быстро освоила настольную игру «Кульбутто».

С детства 
дружит со спортом

Доступная среда

Для маленького человека 
социализация начинается с 
детского сада. Именно там 
он учится общаться со свер-
стниками и получает новые 
знания. И то, как ребёнок 
будет учиться в школе, во 
многом зависит от того, че-
му он научится за несколько 
лет, проведённых в стенах 
дошкольного учреждения. 
Для успешного усвоения 
дошкольной программы у 
каждого воспитателя есть 
свои методики и наработки. 
Есть они и у специалистов 
малокомплектного Видонов-
ского детского сада. Сегодня 
его посещают 26 мальчиков и 
девочек.

Самые маленькие впервые 
приходят в сад, когда им испол-
нится полтора года. С первых 
дней их учат распорядку дня и 
ежедневно дают на занятиях 
разнообразные знания.

По словам воспитателя Ири-
ны Сихвордт, в первую оче-
редь, в разновозрастной группе 
должны быть порядок и дисци-

плина. Ребят распределяют по 
возрастам. 

Ежедневно дети старше че-
тырёх лет идут в актовый зал 
на занятия, которые проходят 
в различных формах с при-
менением проектора. Ирина 
Рашидовна старается вводить 
современные методики в обра-
зовательный процесс. Развива-
ет кругозор детей при помощи 
обучающих игр. 

В это время малыши остают-
ся с помощником воспитателя, 
который читает им сказки, во-
дит с ними хороводы. 

А затем наступает время 
общей подготовки младших и 
старших ребят. Раз в день идут 
занятия по их взаимодействию 

друг с другом. Подготовишки 
помогают малышам в решении 
поставленной задачи, и всегда 
стараются справиться с ней 
успешно. К вечеру воспитатель 
составляет мини-отчёты о том, 
чем занимались дети в течение 
дня. 

Также для ребятишек про-
водятся занятия вне стен дет-

ского сада. На своём участке в 
зимний период они лепят вме-
сте с воспитателями снежные 
фигуры, в летний – высажива-
ют цветы. К 75-летию Победы 
на территории детского сада 
создали аллею Памяти, где 
посадили маленькие ёлочки и 
разбили цветник. 

Благодаря слаженной работе 
всего коллектива детсада не-
сколько лет подряд их группа 
занимала призовые места в 
районном этапе фестиваля-
конкурса детских творческих 
проектов «Питание и здоро-
вье» среди дошкольных об-
разовательных организаций. К 
каждому из этих мероприятий 
воспитатели и дети готовились 
в течение всего года. 

Специалисты дошкольного 
учреждения стараются вы-
строить свою работу с роди-
телями так, чтобы всем было 
интересно участвовать в кон-
курсах, спортивных состяза-
ниях, выездах на ярмарки и т. 
д. Победителей и участников 
в торжественной обстановке 
награждают дипломами и гра-
мотами, а также маленькими 
памятными призами.

Старший воспитатель Галина 
Лысова рассказала, что в этом 
году у них в саду прошёл не-
обычный выпускной на тему 
«Пушкинский бал». На нём 
присутствовали не только трое 
будущих первоклассников, но 
и ребята старшей группы и их 
родители. Все мальчики были 
одеты в классическом стиле, де-
вочки - в белых пышных платьях 
с веерами в руках, с причёсками 
в стиле Наташи Ростовой. 

Педагог отметила, что вы-
пускники психологически гото-
вы к школе, уже осознают себя 
учениками. В детском саду 
они получили большой багаж 
знаний, который им поможет в 
дальнейшем.  

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из архива
 детского сада. 

Полина ФЁДОРОВА:
– В нашем саду самые луч-

шие и добрые воспитатели. Нас 
очень вкусно кормят и всегда 
дают добавку. Я очень люблю 
спорт и вместе с другими ребя-
тами из нашего сада сдавала 
нормативы ГТО. Я со всем легко 
справилась, а тренировались 
мы на физкультуре. Ещё наши 
наставники научили нас ценить 
дружбу.

Из детского сада в школу
Малыши развиваются с помощью разнообразных занятий

Ребятам понравился «Пушкинский бал».

О том, чему научились в детском саду, рассказали выпускники:

Матвей ВОЖЕВ: 
– Я очень люблю свой родной 

детский сад и совсем не хочу 
уходить. Но я уже взрослый и 
скоро пойду в школу. Нам рас-
сказывали о праздниках и тради-
циях нашего народа, мы изучали 
правила поведения и дорожного 
движения, а ещё цифры и буквы. 
Моя мама говорит, наши воспи-
татели постарались на славу и 
к первому классу я готов на 100 
процентов. 

Кристина ПИСАРЕНКО:
– Больше всего мне в садике 

нравилась математика, я на-
училась вычитать и складывать 
числа. Также мы с Ириной Ра-
шидовной выучили алфавит. 
Она нам много рассказывала о 
природе. Ещё мы знаем много 
домашних и диких животных. А 
пользу фруктов и овощей нам 
объяснили, когда мы выращивали 
их на подоконниках и грядках в 
огороде садика.
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